

**Direction des affaires européennes
et de la coopération (DAEC)
Affaire suivie par : Sabrina AUCAGOS**

**Signature de l'adhésion de la Guadeloupe
A l'Association des Etats de la Caraïbe (AEC)
Basse-Terre, 14 avril 2014**

**Allocution de Mme Thérèse MARIANNE-PEPIN
Présidente de la Commission Coopération
Conseil Régional de la Guadeloupe**

Seul le prononcé fait foi

Réuni

Monsieur le Secrétaire général de l'Association des Etats de la Caraïbe, Son Excellence Alfonso MUNERA,

Madame la Préfète de Guadeloupe ou son représentant,

Monsieur Fred CONSTANT, Ambassadeur délégué à la coopération régionale Antilles-Guyane,

Monsieur le Président du Conseil général ou son représentant,

Mesdames et messieurs les Maires de Guadeloupe ou leur représentants,

Mesdames et messieurs les élus,

Mesdemoiselles et messieurs les élus du Conseil régional des jeunes,

Mesdemoiselles et messieurs les lycéens des sections internationales,

Mesdames et messieurs les représentants des chambres consulaires, des associations, des entreprises et de la société civile,

Mesdames et messieurs,

Chers amis réunis en cette assemblée, je suis très heureuse de me retrouver parmi vous ce matin pour célébrer la coopération caribéenne, à l'occasion de la cérémonie officielle de signature de l'accord d'adhésion de la Guadeloupe à l'Association des Etats de la Caraïbe, l'AEC.

Il y a tout juste un an, en avril 2013, Mme Josette BOREL-LINCERTIN, présidente de région, alors chef de la délégation française, introduisait en Haïti notre demande d'adhésion, lors du VIe conseil des ministres extraordinaire de l'AEC, qu'elle en soit ici

chaleureusement remerciée. En outre, par la voix du Ministre des outre-mer Monsieur Victorin LUREL, notre requête était cette fois présentée lors du Ve Sommet des chefs d'Etat et de gouvernement de l'AEC. Cette démarche fut reprise solennellement dans la Déclaration de Pétion-ville, adoptée au Sommet.

Plus récemment, en février 2014, la demande de la Guadeloupe a été acceptée avec enthousiasme par les pays et territoires membres de l'AEC, lors du XIXe Conseil des ministres, réuni à Port of Spain, Trinidad. Enfin, aujourd'hui ce 14 avril, le conseil régional vous a convié, Guadeloupéennes et Guadeloupéens, afin que nous assistions ensemble à Basse-Terre, à cette signature historique.

Merci à toutes et tous, d'avoir répondu à notre invitation.

Lors de la création de l'organisation en 1994, la France adhérait à l'AEC pour y représenter les régions françaises des Amériques, parmi lesquelles, la Guadeloupe. Aujourd'hui, alors que l'Association fête avec bonheur ses 20 ans, la région Guadeloupe se félicite de franchir cette étape déterminante, résultat d'un grand projet institutionnel, qui témoigne d'un passage de flambeau réussi, entre les autorités françaises et celles de notre collectivité, ayant activement œuvré en ce sens.

Que les services de l'Etat en soient salués, particulièrement Monsieur Fred CONSTANT, Ambassadeur délégué à la coopération régionale Antilles-Guyane, dont le profond engagement à l'égard de notre démarche d'adhésion ne s'est jamais démenti.

Je saisis cette tribune pour adresser également mes remerciements à Son Excellence Alfonso MUNERA, Secrétaire général de l'AEC, qui nous fait l'honneur et l'amitié d'être parmi nous pour cet évènement historique. Par son implication visionnaire, poursuivant avec brio l'action de ses prédécesseurs, il aura su fédérer les pays et territoires membres de l'AEC, pour accompagner la Guadeloupe dans son processus d'adhésion, et nous inviter à forger de concert, une dynamique caribéenne de projets partagés.

En évoquant ainsi ce projet caribéen, permettez-moi mesdames et messieurs, de rendre hommage à Arthur ROBINSON, ancien président et premier ministre de Trinidad et Tobago, ainsi que Norman GIRVAN, économiste jamaïcain émérite, tous deux récemment disparus. Hommes de terrain, animés d'une forte espérance caribéenne, ils se sont investis au service d'une action publique qui soit pleinement effective, à l'égard de toutes ces jeunes nations de l'espace Caraïbe.

Enfin, cette actualité diplomatique exceptionnelle que la collectivité régionale nous invite à partager ce matin, nous le rappelle : nous, hommes et femmes de Guadeloupe, sommes les dépositaires de cette dynamique flamboyante, résultant à la fois de notre géographie et de notre histoire communes, mais néanmoins bien vivante et ô combien porteuse d'avenir, pour la Guadeloupe et la Grande Caraïbe.

Avant la poursuite de notre cérémonie, je vous invite toutes et tous à vous lever pour une minute de silence, à la mémoire de messieurs Robinson et Girvan.

Merci de votre attention.